

EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN SANTA ROSA, PROVINCIA DE EL ORO, REPÚBLICA DEL ECUADOR.

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO CANTONAL, QUE SE CELEBRA, EL DÍA VIERNES DOS DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO.....

ACTA No. 004-2024

En la ciudad de Santa Rosa, a los dos días del mes de febrero del año dos mil veinticuatro a las 18h00, previa convocatoria realizada por el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, Alcalde del Cantón, se constituyeron en la sala de la Alcaldía los señores, Mgs. Sandy Jahaira Gonzaga Añazco, vicealcaldesa del cantón, Señor Pedro Lucas Aragundi Lozano, Mgs. Fabiola Vanessa Durán Ganchoza, Señora Brigitte Mercedes Godoy Andrade, Lic. Mirian Marlene Martínez Martínez, Señor Javier Alexander Medina Noblecilla, y Prof. Jacinto Johnson Torres Macías, Concejales Principales del Cantón. Actúa en la Secretaría General la Mgs. Patsy Lisette Jácome Calle, Secretaria General, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Instalación de la Sesión de Concejo Cantonal por parte del Mgs. Larry Vite Cevallos, Alcalde del Cantón.
2. Conocimiento y Resoluciones sobre Informes Técnicos, Jurídicos y Lectura de Comunicaciones.
3. Aprobación de Actas de Sesión de Concejo Cantonal:
*Acta Nro. 002-2024, de fecha 19 de enero del 2024.
*Acta Nro. 003-2024, de fecha 19 de enero del 2024.
4. Informe del señor alcalde.
5. Clausura.

Interviene la Señora Secretaria General, Mgs. Patsy Jácome Calle, quien procede a informar que existe el respectivo quorum reglamentario, para que se proceda con la sesión ordinaria, antes de continuar señor alcalde se les informa a los señores concejales que esta sesión de concejo fue suspendida la semana pasada, ante la calamidad domestica de la señora concejal, Mgs. Fabiola Durán Ganchoza.

Interviene el señor alcalde, Mgs. Larry Vite Cevallos, quien dice: buenas noches compañeros, está el orden del día, para que sea aprobado, y poder continuar con la sesión de concejo.

PRIMER PUNTO: Instalación de la Sesión de Concejo Cantonal por parte del Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón.



Interviene el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón, quien dice: compañeros buenos noches, queda instalada la sesión de concejo, conforme lo determina el COOTAD, continúe estimada secretaria.

SEGUNDO PUNTO: Conocimiento y Resolución sobre Informes Técnicos, Jurídicos y Lectura de Comunicaciones.

Interviene la Señora Secretaria General Abg. Patsy Jácome Calle, quien dice: señor alcalde, señores concejales en este punto no hay carpetas que tratar.

TERCER PUNTO: Aprobación de Actas de Sesión de Concejo Cantonal:

*Acta Nro. 002-2024, de fecha 19 de enero del 2024.

*Acta Nro. 003-2024, de fecha 19 de enero del 2024.

La señora Secretaria General pone a consideración del Concejo cantonal, el Acta N° 002-2024, de fecha 19 de enero del 2024, y Acta Nro. 003-2024, de fecha 19 de enero del 2024, luego del análisis respectivo el Concejo Cantonal proceden a realizar las votaciones para la Aprobación.

Interviene el señor Concejal Pedro Lucas Aragundi Lozano, y dice: aprobado.

Interviene la señora Concejal Mgs. Fabiola Vanessa Durán Ganchoza, y dice: aprobado.

Interviene la señora Concejal Brigitte Mercedes Godoy Andrade, y dice: aprobado.

Interviene la señora vicealcaldesa Mgs. Sandy Jahaira Gonzaga Añazco, y dice: aprobado.

Interviene la señora Concejal Lic. Mirian Marlene Martínez Martínez, y dice: aprobado.

Interviene el señor concejal Javier Alexander Medina Noblecilla, y dice: aprobado.

Interviene el señor concejal Prof. Jacinto Johnson Torres Macías, y dice: aprobado.

Interviene el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón, quien dice: aprobado.

El Concejo Cantonal, por Unanimidad, **Resuelve:** Aprobar el Acta N° 002-2024, de fecha 19 de enero del 2024, y Acta 003-2024, de fecha 19 de enero del 2024.

CUARTO PUNTO: Informe del señor alcalde.

Interviene el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón, quien dice: compañeros durante esta semana hemos trabajado en el proceso del municipio,



para ello, hemos tenido varios acercamientos para buscar la manera que se nos cancele las asignaciones pendientes, son ya tres meses hasta el día de hoy que nosotros tenemos retraso, no hemos tenido ningún ingreso económico por parte del gobierno central, teniendo en cuenta que esta municipio recibe casi el ochenta por ciento de su presupuesto de parte del estado y un veinte por ciento de ingresos propios, entonces hemos estado haciendo las gestiones necesarias para que se pueda realizar este aporte, tenemos conocimiento que después de carnaval o finales de febrero nos van a cancelar noviembre, igual compañeros la obra continua, igual hemos hecho la entrega de obra, como en el paraíso que esta muy bonito el polideportivo del paraíso, y se instalaron puntos de video vigilancia.

El día de hoy seguimos con la inauguración de obras en la ciudadela diez de agosto, sí ustedes sacan cálculos estamos inaugurando semana a semana cubiertas, casas comunales, centro de desarrollo familiares, mejoramiento, así como la intervención de las instituciones educativas pese a las adversidades, dentro de este proceso que nos ha tocado compañeros a nosotros tener en cuenta, es que ya se van a iniciar los trabajos de mejoramiento vial que son casi tres o cuatro kilómetros vial de mejoramiento que ya el lunes iniciamos, de lo cual se va a iniciar en dos frentes del sector de San José en las Comunas Ribereñas, voy a cerrar el ciclo, que ya se inició en mi primer periodo y ahora en mi segundo periodo, pese a que me pidieron que no lo haga, no se sí ustedes estuvieron en la reunión de la asamblea, y como siempre digo la cabeza de uno no puede pensar por todos los habitantes y en san José se ha hecho un trabajo muy bonito como lo él es la cubierta que tenemos que inaugurar, tenemos el CDF que se inauguró, el asfaltado que se trabajó el periodo anterior, ahora vamos a completar del lado del parque el asfaltado para que se vea bonito y en el sector de la cancha deportiva que se ilumino todo, prácticamente el noventa y nueve por ciento de Sam José va a estar asfaltado, porque allí ahí la intención de levantar un proyecto de vivienda municipales ya tenemos visto algunos terrenos y tengo que dialogar con ustedes el proyecto porque igual necesito la aprobación de ustedes, hay una zona acá por la Fausto Ramón Coronel, y cuando estuvimos en campaña con Javier la vez pasada dialogamos con el señor y llegamos a un acuerdo para que no se desaloje a las personas que están asentadas en ese punto , que mas o menos son treinta y ocho familias sí mal no estoy, y que son terrenos de interés social con sus medidas de ocho por siete, y que ya fueron desalojados a media noche los habían sacado con maquinaria hay niños de por medio y eso no comparto yo, pueden ser sus tierras pero no es la manera y lo que quiero hacer yo ahora es que se pueda generar un proyecto de vivienda como municipio, porque al final cuando hacemos la casas de interés social, tienen un presupuesto de ocho mil dólares que son las que hemos obsequiado, sí ustedes calculan que salgan ocho predios, póngale a diez mil cada casa, son trescientos ochenta mil dólares, que les puedo entregar viviendas de forma histórica, al final casa para todos también lo hicimos, pero lo hicimos de manera conjunta, en donde gastamos casi un millón doscientos mil dólares con los servicios básicos, el



terraplén, la acera, los bordillos, el pago de escrituras, las cámaras de seguridad, en fin todo el proceso para darlo con el gobierno central pero duro cinco años, y gracias a Dios pude ser reelegido para poder entregar la obra, porque si no otro alcalde se llevaba los reconocimientos, y bueno se ha llevado a cabo la obra, y fuimos los primeros en cumplir con la obra, porque nosotros cumplimos en entregar antes de pandemia todo lo que nos correspondía, claro el gobierno sí se demoró, pero la ilusión es generar un proyecto de vivienda y que quede sentado para las próximas administraciones que también puedan cumplir con las personas que menos tienen, hay que buscar el mecanismo las acciones, para poder cumplir con el proceso y poder entregar y que esa sea la excusa perfecta para poder ingresar a trabajar en la Fausto Ramon, de lo cual se está levantando la información ya con los compañeros, se está trabajando en eso, cuanto nos cuesta la expropiación del terreno, cuarenta mil dólares y podemos hacer una historia compañeros, historia que nunca se va a borrar, ni en las paginas doradas de Santa Rosa ni de los corazones de las familias más necesitadas del cantón, ustedes sí ven de los casitos que salen, a mí me da mucha pena del niño que fue alcalde por un día, y muchas personas únicamente le hacen videos es para monetizarlo, pero no lo ayudan, no lo ayudan en nada, nosotros le ayudamos con algunas cositas pero no tiene terreno.

Interviene la señora concejal, Lic. Mirian Marlene Martínez Martínez, quien dice: le vende chupetes, no tiene casita, le presta una casita, yo estuve en la casita, así mismo está el caso del chico que le dispararon, y es joven y esta postrado en cama, son del Barrio Quito o Galápagos y necesita y porque el saco una libreta de ahorros y el ya no puede aplicar para que lo califiquen para una vivienda de interés social, y sí es municipal no tiene nada que ver ese caso del joven

Interviene el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón, quien dice: entonces compañeros hay casos especiales, compañeros y debemos hacer una visita con los del área social, claro que no se podrá ayudar a todos los que necesiten, porque estamos hablando de una necesidad de tres mil viviendas porque no hay la capacidad pero estos casos especiales, casos extremos, venga para la ayuda, porque al final es un ciudadano un niño que tenemos que velar por su desarrollo, porque sí no tiene una vivienda un hogar estamos perdiendo la oportunidad del cambio en Santa Rosa, eso debemos de presupuestarlo y ya estoy trabajando en el presupuesto para el año dos mil veinticinco, y como dijo Miriancita del caso del joven que está en cama, que necesita una casa es ahí donde se va a dejar un precedente, lo podemos hacer, claro que las competencias no son exclusivas nuestras, pero la constitución nos permite, sí tenemos la voluntad podemos hacer todo, y estamos trabajando en eso, para levantar ese proyecto, eso primero; segundo el proceso de maquinaria, ya paso el VPN, verificación de producción nacional, eso ya está elevándose a compras publicas, lo que quería hacer para diciembre no alcanzamos por los tiempos, ya son cuestiones



burocráticas, pero espero que esa maquinaria este aquí los primeros días de abril, la maquinaria totalmente nueva, y poder trabajar con los pedidos con los requerimientos que se tiene de parte de la ciudadanía que son bastante y que tenemos poca maquinaria; por informarles que la estación de bombeo del Mi Rosita esa obra está por adjudicarse por el SERCOP, se está tratando de responder para hacer los descargos que nos permite la ley y con esto adjudicar el proceso, y en dos semanas creo que se de ya el inicio de esta gran obra, no es una obra política que la ciudadanía dirá wao que obra, pero es una obra que ayudara a la ciudadanía para poder evacuar las aguas, y me da gusto que el sector de la CAOS, ya no es un problema porque con la estación de la bomba del galápagos, que no era un problema mío si no heredado, y que no sé porque no lo atendieron, pero que nosotros con las limitaciones que hemos tenido en el tema de presupuesto lo hicimos y miren ahora como esa obra nos ayudado en el tema del fuerte invierno que ahora estamos pasando, y con Mi Rosita vamos a trabajar toda la línea de lo que falta del Galápagos, Barrio Quito, Mi Rosita y Diez de agosto, casi dos millones y medio de dólares que se va a empezar a ejecutar, compañeros el muro de gaviones del diez de agosto ya está prácticamente, salió un reportaje en Ecuavisa que hablaban de un sesenta por ciento creo se equivocaron en el dato, pero ya el muro de gaviones esta en el noventa y nueve por ciento, nos tocara presupuestar para ir más allá, porque el agua si no me ingresa por este lado me ingresara por el otro lado y tendremos que ir cercando y son obras sumamente costosas, el desazolve tiene un avance casi del ochenta y cinco por ciento, yo creo que antes de carnaval eso ya esta listo, falta veintinueve de noviembre ahí se va a hacer algo que nunca se ha hecho que nunca se ha visto en la historia de Santa Rosa pero se le va a meter una dragalina al veintinueve de noviembre que eso nunca se ha tocado de lo que me acuerde yo, entonces eso es por el lado del Pital y eso es jurisdicción con Machala, pero igual los perjudicados somos nosotros, entonces asumimos el riesgo y la responsabilidad ejecutar una buena obra, entonces ahí se va a dragar todo ese tramo toda la desemboca dura del veintinueve de noviembre que se junta con el Pital y que tenemos la unión de tres ríos, entonces ahí hay bastante sedimentos, por lo que se va a trabajar con otra máquina que no es la excavadora para que ustedes tengan en cuenta que eso empieza la próxima semana, y miren que hasta no se ha pagado nada del desazolve, porque los hemos cogido a los contratistas y les hemos hablado claro que deben dar prioridad, y no es que tenemos plata para todos estamos pagando lo que es recurso humano, pero de ahí lo que es planilla tengo que pagar el muro un casi sesenta por ciento de un millón de dólares, me toca pagar el cien por ciento de quinientos mil dólares, me toca pagar el mejoramiento, nos toca pagar la estación de bombeo pero hemos sacrificado a los contratistas en vez de nuestro personal, y cuando llegue los recursos aunque sea damos abonos y le damos oxígeno para que puedan continuar con los trabajos de algunas obras que ya están listas lo del Galápagos ya se entrego una primera fase, y la segunda fase se entregara después de carnaval y ese parque me da gusto que aún no está entregado y la gente se toma bastante fotos, y eso es



lo que se quiere que ayude en el tema invernal y que sea funcional para la ciudadanía, creo que hemos logrado articular la obra de prevención con obra de desarrollo social, el muro de la avanzada que se esta trabajando en la poza de oxidación, está avanzado se está poniendo muro de escolleras, porque eso era un peligro desde que llegue en el primer periodo esta ese pedido, pero ya ahora se lo esta atendiendo, igual se esta haciendo un gran trabajo del cual esta personalizado el compañero Javier Medina sobre el tema de los canales del Orito, se esta levantado un proyecto para ver la posibilidad de colocar ducto cajones, proyecto que es un poco costoso pero que al final podemos dejar avanzado una primera fase y le dejamos al siguiente alcalde para que continúe porque es carísimo, lo que si compañeros para que tengan conocimiento que vamos a empezar a trabajar atrás de la feria libre ya le proceso lo hemos desarrollado y que esta adjudicado para hacer el ducto cajón, ya no vamos a colocar esos tubos que se taponan, sí no vamos a colocar un ducto cajón que solo ese ducto cuesta casi cien mil dólares porque está incluido los valores para poder habilitar la vía, solo el ducto cajón cuesta ochenta mil dólares que es el aparato, y que va a ser similar al que se puso en las palmeras en el tema de emergencias para que ustedes tengan una idea, entonces se va a conectar la feria libre con la parte de atrás del quince de agosto para que tenga mayor afluencia la feria libre y tengan un vía de acceso y salida los compañeros de esa zona, acuérdense que hay una regeneración que también ya esta adjudicada, todo tenemos adjudicado pero nada esta pagado, adjudicación que es de la calle cuenca que es por la bahía, y la otra esta levantada la información y la quiero hacer ahora, y escuchaba a la compañera Brigitte que los municipales no ordenan nada, y tienen sus fallas, tienen sus problemas en el tema de organización y yo recorrí el día domingo estive dando vueltas y sí tengo una ciudad no tan organizada o no tan ordenada pero sí se está sintiendo la diferencia en el sector del mercado que sobre todo era un caos, que era un problema eso se ve bonito, se ve limpio, el problema es tratar con el comerciante no es fácil tratar con el que esta generando con la actividad en la acera en el bordillo y entiendo que tiene una necesidad de generar economía para su hogar, y aquí a todos lo que los recibo Banguera sabe cuál es mi discurso, primero la ciudad y después todo, y si me tienen que dar palo por eso que me den, pero yo tengo que dejar ordenando santa Rosa, en un proyecto que también se generó con Javier y con los compañeros concejales en el dos mil diecinueve y que no se lo pudo hacer, pero yo lo quería planificar para el dos mil veinticinco y definitivamente tome la decisión para hacerlo en este año dos mil veinticuatro y para eso estoy generando toda la intervención posible en la feria libre y el único espacio que tengo para ellos es allí para no afectar su economía y precisamente es ahí en la Feria Libre, sine qua non, es decir sin punto de discusión es feria libre y le vamos a hacer la acera, los bordillos para que estén en mejores condiciones.

Interviene el Concejel, señor Javier Alexander Medina Noblecilla, quien dice: Alcalde pero no solamente los comerciantes de la asociación, en el dos mil



diecinueve ahí está Mauricio que pedí un catastro de todos los informarles, y eran como cien, y me decía Mauricio que ahora llegan como a trescientos.

Interviene el Mgs. Larry Ronald Vite Cevallos, alcalde del cantón, quien dice: entonces igual a la feria libre ingresan como unos quinientos es lugar es amplio, y sería de lunes a viernes, y verán compañeros que la feria libre tampoco es que los domingos está llena, ha bajado bastante el número de comerciantes, que incluso podemos proyectar un nuevo mercado y que se lo pueda trabajar, entonces compañeros estamos continuando con los procesos, estamos continuando con lo planificado para poder fortalecer, lo que ya está por ejecutarse y créanme que el tema de los compañeros que ejercen la actividad en las vías va a ser un conflicto mediático, familiar, pero el bienestar general que se va a dejar va a primar.

Se da por conocido el informe de labores del señor alcalde.

CUARTO PUNTO: Clausura.- Bien compañeros concejales, gracias por su presencia a esta, Sesión de Concejo, por lo que dejo oficialmente clausurado la Sesión, siendo las 18h35 firmando conjuntamente con la señora Secretaria General que **CERTIFICA.**

Mgs. Larry Vite Cevallos
ALCALDE DEL CANTÓN



Mgs. Patsy Jácome Calle
SECRETARIA GENERAL

